

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Peneliti menggunakan metode kualitatif bertujuan untuk analisis data yang bersifat deskriptif. Penelitian ini bertujuan untuk menghasilkan uraian dari pembahasan objek yang didapatkan dari data-data yang telah diperoleh. Penelitian kualitatif biasanya dilakukan dengan menggunakan teknik pengumpulan data seperti wawancara, observasi, dan analisis dokumen, dan data yang dikumpulkan akan dianalisis secara induktif untuk menghasilkan temuan-temuan yang baru dan mendalam tentang fenomena sosial yang diteliti. Menurut (Moleong,2012:6) Analisa kualitatif merupakan usaha untuk membuktikan sebuah penelitian yang diteliti secara rinci dalam bentuk kata-kata.

Berdasarkan pendapat tersebut dapat disimpulkan bahwa penelitian kualitatif bertujuan untuk menganalisis sebuah objek, kemudian diolah menjadi data yang diperoleh, dan menarik kesimpulan hasil dari data yang telah diperoleh. Penelitian kualitatif ini digunakan untuk penelitian karya sastra sebagai objek penelitian seperti pada komik untuk mengumpulkan data agar dikelola sesuai yang telah dirumuskan dalam tujuan.

3.2 Desain Penelitian

Desain penelitian ini dibentuk dalam bentuk bagan yang berisikan judul penelitian, fokus penelitian, Teori yang digunakan oleh peneliti, analisis data yang digunakan peneliti, pembahasan peneliti, dan simpulan dari pembahasan yang diperoleh peneliti. Desain penelitian ini bertujuan sebagai strategi peneliti untuk menjawab dengan valid dan sehemat mungkin dari permasalahan yang terdapat dalam penelitian yang dilakukan. Bentuk bagan sebagai berikut :

Judul

Pesan Moral Dalam Komik Strip Pasutri Varokah Karya Dody Pratama (Analisis Semiotika Charles Sanders peierce)



Fokus Penelitian

1. Bagaimana *representamen, object*, dan *interpretan* dalam dalam komik strip *Dody Komik : Pasutri Varokah* karya Dody Pratama
2. Bagaimana bentuk pesan moral islam yang terdapat dalam



Teori Semiotika
Charles Sanders Peirce



Analisis data yang diperoleh dalam bentuk dokumentasi dan



Pembahasan



Simpulan

3.3 Sumber Data/Objek Penelitian

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan kumpulan panel yang ada pada per episode komik strip *Pasutri Varokah* unggahan konten komik digital dari akun instagram Dody Komik yang diunggah pada tanggal 27 Juni 2019 sampai 2 Desember 2019 pada episode 4, 8, 9, 12, 18, kemudian tanggal 16 Mei 2020 sampai 21 Agustus 2020 pada episode 27, 29, dan *tim dadakan*. Dari delapan episode komik strip ini terdapat pesan moral yang ingin disampaikan penulis kepada pembaca komik digital.

Objek penelitian ini berfokus pada hasil unggahan konten komikus Dody Pratama dalam serial komik strip *pasutri varokah* yang sesuai dengan fokus penelitian yang ada.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data dokumentasi. Dokumentasi merupakan teknik pengumpulan data yang diperoleh dalam bentuk buku, arsip, gambar, teks, angka, dan dokumen yang dapat membantu penelitian tersebut.

Peneliti menggunakan teknik pengumpulan data dokumentasi bertujuan untuk mendapatkan data dari gambar-gambar pada komik yang memiliki unsur semiotika dan pesan moral yang terdapat pada komik strip *Pasutri Varokah* karya Dody Pratama dari media sosial aplikasi instagram untuk dianalisis.

3.5 Keabsahan Data

Keabsahan data merujuk pada kemampuan data menguji dari keberhasilan penelitian ini. Dalam keabsahan data peneliti menggunakan triangulasi. Triangulasi bertujuan untuk menguji validitas data yang diperoleh peneliti untuk mengecek data dari berbagai sumber yang diperoleh dari cara dan waktunya. Menurut Sugiyono, dalam Ryan (2020:24) menjelaskan ada 3 macam triangulasi yaitu triangulasi sumber, pengumpulan data, dan waktu. Sedangkan penelitian ini menggunakan satu

triangulasi, triangulasi sumber data yang terdapat pada komik digital dalam akun instagram *dody komik*.

1. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber peneliti menggunakan sumber data dari komik digital yang terdapat pada akun instagram Dody Komik. Data ini kemudian dideskripsikan dan dipilah yang mengandung unsur semiotika pesan moral.

3.6 Teknik Analisa Data

Dalam penelitian ini menggunakan metode kualitatif. dengan metode kualitatif memiliki tahapan pengumpulan data yang telah disusun, dianalisis, dibahas, dan disimpulkan. Tahapan ini adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

1. Reduksi Data

Proses untuk pemeriksaan kembali data yang didapatkan yang meliputi kejelasan data, kelengkapan data, kesesuaian dalam penjelasan, dan relevan yang sesuai dengan fokus penelitian.

2. Penyajian Data

Penyajian data yang merupakan cara untuk mendapatkan informasi bertujuan untuk menyajikan sebuah data dalam bentuk uraian singkat, tabel, bagan, grafik, dan lain-lain. Penyajian data dapat dikategorikan berdasarkan pada fokus penelitian.

3. Penarikan Kesimpulan

Kesimpulan Penelitian merupakan sebuah gambaran akhir untuk penarikan kesimpulan yang masih belum jelas. Penarikan kesimpulan dilakukan dengan bertahap. Tahap pertama dengan cara menarik kesimpulan sementara dan seiring bertambahnya data maka akan dilakukan verifikasi data untuk mempelajari kembali data tersebut.